



Universidad de Puerto Rico
Recinto Universitario de Mayagüez
Oficina del Rector

15 de abril de 2021

A los estudiantes


Agustín Rullán Toro, Ph.D.
Rector

El valor de la integridad académica

La integridad académica tiene cinco pilares importantes: honestidad, respeto, compromiso, responsabilidad y justicia. La educación asistida por tecnología, con mayor impacto en tiempos pandémicos, ha impuesto desafíos adicionales relacionados con este valor tan imprescindible para la consecución de metas académicas y profesionales. Sin duda, tener la satisfacción de pasar un examen, aprobar un proyecto, una tesis, o completar un curso, por conducto del esfuerzo propio, pavimentará el camino para experiencias que nos desarrollan como mejores personas y profesionales de excelencia. ¡Y a eso es lo que aspiramos en el Recinto Universitario de Mayagüez! Nuestra misión es forjar profesionales capacitados para enfrentar los múltiples retos que impone tanto el mercado laboral, como la creación de nuevas empresas. Para esto, el conocimiento es vital, es lo que separa a los competentes de los ineptos. Los atajos, que se convierten en prácticas de falta de integridad académica, eventualmente saldrán a relucir con consecuencias funestas.

Jóvenes, aunque es una decisión individual, podría darse el caso de que algunos consideren la educación asistida por tecnología como una ventana para conductas que laceren la integridad académica. En el siguiente infográfico, recopilado por nuestro Centro de Recursos para la Educación a Distancia (CREAD), se mencionan algunos ejemplos de falta de integridad académica: comprar o pedir prestado el trabajo de otros; someter un trabajo de otro como propio; no dar crédito a las fuentes de información, copiar las respuestas de un examen, y proveer datos falsificados, entre otros: <https://bit.ly/32bOwQF>.

Estos actos, tienen sus consecuencias que están definidas en el Reglamento General de Estudiantes: <https://www.upr.edu/mdocs-posts/reglamento-general-de-estudiantes/> y en el Reglamento de Estudiantes del RUM: <https://www.uprm.edu/cms/index.php?a=file&fid=10253>. Asimismo, esta información ha sido recopilada en un documento denominado Código de Conducta Estudiantil disponible en: <https://www.upr.edu/mdocs-posts/codigo-de-conducta->

[estudiantil/](#). Las acciones disciplinarias van desde la amonestación y reprobación de un curso hasta la suspensión de la Universidad.

La educación universitaria brinda una oportunidad inmensa para cumplir sueños, proyectos y esperanzas. Cada curso, cada experiencia, cada vivencia, cada pieza de conocimiento es vital para moldearles como profesionales de excelencia. ¡No pongan en juego esta excelente oportunidad! Con la cría colegial, que nos caracteriza, practiquemos día a día, la honestidad, el respeto, el compromiso, la responsabilidad y la justicia.